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又是又是““打平就出线打平就出线””局面局面
“合肥惨案”11年后，国足又一次栽在泰国队手上

本报记者 林龙

天时、地利和人
和都占尽的中国国家
队，依然是没能在号
称“国足第一福地”的
沈阳拿下泰国，被对
手 1比 1逼平。晋级
2026年美加墨世界杯
预选赛正赛的希望已
经很小了。

尽管还有一轮比
赛没有踢，但期待客
场不输韩国已难，寄
望泰国主场对新加坡
不要取得更多净胜球
也难。“不可能性”加
倍。世界杯的梦想距
离结束，或许就只有
时间的问题了。

客场2比1击败泰国且倒数第二
轮主场作战，这让我们有了更好的主
动权。选择沈阳作为主场则为国足增
添了“福分”。阿兰、费南多、韦世豪等
优秀的进攻球员通过两个月的联赛而
调整好状态，这让我们的实力比起之
前客场打泰国以及对新加坡的两回合
比赛时也都有了明显提升。但，国足
依然是没能为球迷们献上一场万众期
待的胜利。

唯求一胜是国足的目标。所以，
以进攻为导向没错。但且不论进攻的
质量如何，千不该万不该忽略防守的
重要性。伊万科维奇坚持了442菱形
中场以及单后腰的理念。“这在当今足
坛并非特殊的存在，重要的是球员在
场上的轮转。我相信球员们能满足战
术的要求。”伊万科维奇自信没错，但
却盲目。从比赛来看，球员并无法“满
足战术的要求”。上半时所丢一球就
是中场防线被打穿所致。此外，对手
利用中国队中场防守的疏漏还创造出
多次机会，要不是横梁和立柱的帮忙，
中国队在前45分钟就会0比3落后。

下半时，中国队的攻防两端都略好一
些，但也只是“一些”，并不足以改变比
赛。拜合拉木扳平比分的进球，只是
继续保留了悬念而已。国足历史上出
现过多次“打平即出线”或“赢球就出
线”的机会，可没抓住的十之八九。

虽然武磊和李源一停赛，高准翼
赛前突然动手术而缺席，但中国队的
实力依然不应该踢成这个样子，可惜
了这么好的牌。无论费南多、阿兰还
是韦世豪，开局时都表现出了不错的
状态。但，我们却很难打出像样的进
攻。这很大程度是战术上的失当，我
们的进攻失之急躁。虽然必须要获
胜，但泰国其实也一样。最后一轮，他
们的命运并不掌握在自己的手里。目
前，中国队比他们领先3分。万一中
国队逼平了韩国，他们在新加坡身上
取得再多的净胜球都没意义。所以，
我们本应该多点耐心。比赛是90分
钟，除了比拼首发阵容，更要比拼后发
制人的能力。但平心而论，整场比赛
的走势与主场打新加坡的比赛相比没
有任何进步。我们更像是三板斧，根

本没有然后。
再就是，进攻失之粗糙。既然有

韦世豪和徐皓阳这样的技术型球员，
有阿兰这样能拿得住球的中锋，为何
一定要频频起高球？下半时，我们是
靠起高球扳平了比分，但这是不得已
而为之。用蒋圣龙打前锋，这本就是
权宜之计，而进球更多是来自运气。

我们的运气是真不错，后场的运
气甚至超过了前场。下半时虽然没有
再被击中横梁或立柱，但泰国制造出
的机会比我们有威胁得多。好运让11
年前的1比5“惨案”没有再现，但在这
样的大好局面下，1比1虽平则输。悬
念再一次被我们留到了最后时刻。这
样一场煎熬的比赛让球迷很难过，更
难过的是，后面还要多煎熬一场比赛。

客场对韩国的比赛，希望尚存。
泰国都能逼平对手，我们也可以憧憬
一下，平了就确保出线。甚至更大胆
一些，万一赢了呢？就算输球，如果泰
国没赢新加坡，或者赢了但净胜球比
中国队少，我们依然可以出线。但国
足的球，真的不能再这么踢了！

国足复制申花阵型，“抗韩”不妨早点上蒋圣龙
本报记者 李冰

当朱辰杰高高跃起，以一种接近
身体极限的方式将皮球顶向泰国队禁
区中路点球点的位置时，不管是盯防
他的泰国队后卫，还是刚刚替换上场
的泰国队门将，眼神之中都透出了一
种绝望——6月6日的这个晚上，在沈
阳主场，中国男足国家队凭借着朱辰
杰助攻拜合拉木的进球、以一种相当

“申花”的方式1比1战平泰国队的同
时，积分榜上也以3分的优势，继续保
持着2026年世界杯亚洲区预选赛36
强赛小组赛出线的希望。

对主教练伊万科维奇和他的这支

中国队而言，与泰国队的这场36强赛
小组赛倒数第二轮比赛，无疑是一场
可以“一战定生死”的关键之战——
如果能够全取3分，领先6分的中国
队就可以提前一轮锁定一个小组出
线名额；而一旦在主场丢分，在最后
一轮客场对阵韩国，而泰国队主场打
本组最弱的新加坡队的情况下，以现
有这支国足的实力和表现，出线与否
的命运，已经不能完全掌握在自己的
手中了。

作为中超当中为数不多的与国
足采用同一种阵型的球队，来自申花
的朱辰杰、高天意和徐皓阳也获得了
伊万科维奇的信任，在与泰国队的比

赛中首发出场。值得一提的是，虽然
是职业生涯第一次代表成年男足国
家队出战，徐皓阳在度过了上半场开
局阶段的短暂适应期后，很快便进入
了角色，无论是一开始的右边前卫，
还是后来被调整到了右路，表现得都
比较稳定，而且随着比赛的进行，逐
渐将自己跑动和接应的特点发挥了
出来。

下半场比赛中，随着谢鹏飞和蒋
圣龙替补上场，在中后卫位置上首发
出战的朱辰杰也再次找到了与申花
队友并肩作战的感觉。全场比赛第
78 分钟时，中国队获得了前场任意
球机会，当谢鹏飞站在皮球前面准备

主罚的时候，朱辰杰和蒋圣龙像往常
一样进行了“分工”，最终由谢鹏飞和
朱辰杰“连线”成功，由后者头球助攻
拜合拉木破门，避免了国足积分被对
手追平、最后一轮只有客场死磕韩国
队全取3分一条路可以走的尴尬。

而客串中锋的蒋圣龙不但成功
地起到了进攻“桥头堡”的作用，更是
抢到了至少两次直接起脚射门的机
会，用现场观战的业内人士的话说，
就是“中国队早点上蒋圣龙这个高点
的话，阿兰和韦世豪的作用和威胁可
能会更大，也许最后就是另外一种
结果了”。
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沈阳久违热闹
被国足泼冷水

昨晚的中泰之战已然落下
帷幕，具体的比赛过程已无讨论
的意义，但这几天在沈阳的经
历，让我感受到足球、体育赛事
对于一个城市活力的意义。

比赛当天，走在沈阳的街头
就能感受到浓厚的足球氛围，穿
着红色应援服的球迷，售卖国足
周边围巾、旗帜的商家，让这座
城市比以往热闹了许多。

在前一天，在附近的饭馆
吃饭时，一位餐饮从业者说：

“沈阳已经许久没有这么热闹
了，最近街上的人都多了许
多。”诚然，回忆起上次沈阳承
办大型体育赛事，还要追溯到
2016 年。巧合的是，当时也是
中国男足的世预赛比赛，在那
场比赛里，国足逼平了当时非
常强悍的伊朗队，沈阳也继续
被称为中国足球的福地。当
时，也许大家没有想到有一天，
和泰国打平也成为了如此困难
的一件事。

回归正题，在中泰之战前的
几个小时，我们在路上拍摄时，
我碰到了一位沈阳当地的球迷

王弶，“我这几年一直追着国足
的步伐看比赛，但在沈阳已经很
久没体验到这种氛围了。”自从
辽宁从2022赛季没有球队征战
中超以后，王弶看球便难了许
多，周边的朋友也说，“周末可以
去的地方变少了。”

或许，作为一名记者，我该
庆幸自己绝大多数时间在上海
工作，虽然过去几年由于一些
原因，无论是群众体育还是竞
技体育大赛都少了许多，但从
去年开始，超级杯的滑冰赛事、
F1 中国大奖赛、环球马术冠军
赛都相继恢复，城市往日的节
奏又回来了。在采访上海这些
大赛的时候，我也遇到过形形
色色的体育迷，他们无一例外
都提到了一点，缺少体育赛事，
似乎城市的活力、氛围总感觉
少了一些。

这几年，上海在建设全球著
名体育城市，打造世界一流的赛
事之都，此前我对于这个目标并
没有太大的实感，但如今我深刻
意识到，体育已经逐渐成了我们
生活中，必不可少的一部分。

排名 球队 积分 净胜球
1 韩国 13 18
2 中国 8 1
3 泰国 5 -2
4 新加坡 1 -17
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·特派记者 李一平 发自沈阳·


